



Mes camarades,

Je vous souhaite la bienvenue et vous remercie de votre présence.

Merci à Vincent secrétaire de l'UD 43, qui interviendra dans la matinée pour nous parler de l'actualité syndicale de notre UD et qui présidera en binôme avec Carine secrétaire du GD, s'il l'accepte, la présidence de notre AG.

Bienvenue à tous, notamment aux camarades du bureau de l'UD, Bruno, Vanessa, Merci à Nathalie Rabilloud. Merci à vous tous d'être présents à l'Assemblée Générale de notre syndicat.

Comme à chaque AG, nous avons avec nous de nouveaux adhérents, ou des Camarades qui n'ont jamais assisté à notre AG et qui ne connaissent pas forcément le fonctionnement et la structure de notre organisation. Le syndicat **FO Agglo 43** gère un périmètre de 72 communes, ainsi que les agents de l'Agglo / la ville du Puy et du CCAS. Nous organisons une AG le 1<sup>er</sup> trimestre de chaque année pour faire un bilan de l'année précédente et échanger avec nos adhérents, valider le bilan financier, renouveler le bureau si nécessaire. Des réunions régulières de notre bureau syndical ont lieu chaque trimestre, des rencontres hebdomadaires permettent de gérer le quotidien et les réunions paritaires.

Avant de faire le bilan de l'année écoulée, Je souhaitais dans un premier temps, rendre hommage à deux camarades du syndicat qui nous ont quittés en 2024. Claudette Arnaud de la Mairie de Brives-Charensac et Clothilde Bertrand de la Communauté D'agglomération du Puy en Velay. Deux camarades qui ont lutté contre la maladie et qui étaient pleinement engagé à nos côtés. Une grosse pensée pour ces deux camarades et leurs familles.

Je souhaitais aussi, dire un petit mot sur la situation de l'Ukraine et de Gaza. Rappeler notre attachement à un cessez le feu qui permettrait l'arrêt des conflits et des livraisons d'armes, car se sont toujours les travailleurs et leurs familles qui en sont les premières victimes.

Depuis la dernière AG du 7 mars 2024, qui avez été marquée par une belle progression des adhésions en 2023 (+22%). Marquée aussi par le long conflit de la réforme des retraites, sujet toujours d'actualité aujourd'hui.

L'activité 2024 de notre syndicat a encore une fois été dense.

Comme chaque année, et je ne vais pas rentrer dans le détail, de la défense individuelle de nos camarades. Mais nous avons accompagné un grand nombre de camarades dans leurs soucis individuels, soit dans des rencontres avec leurs employeurs, soit dans des situations de discipline ou de conseil.

Le 1<sup>er</sup> semestre 2024 a été chargé avec l'organisation du Congrès du GD et la préparation du Congrès régional dont nous avons la charge avec les camarades de la santé.

Pour revenir sur le 5<sup>ème</sup> Congrès du GD 43, cette salle était bien trop petite le 13 juin 2024 pour accueillir les 80 adhérents venus pour participer à ce congrès. Il a permis à chaque syndicat FO des services publics et de santé qui compose le groupement départemental, d'exposer ses combats, ses victoires et ses revendications.

Les instances ont été élargies, et j'ai été réélu secrétaire du GD des services publics, avec la nouvelle secrétaire de la branche santé Carine Quintin en remplacement de Bernadette Tavernier.

Ce nouveau bureau a pour objectif de développer le GD et améliorer la visibilité de Force Ouvrière sur le département de la Haute-Loire.

Ce congrès a été une belle réussite et a permis aussi de remercier Bernadette pour son engagement syndical.

Dans la continuité de ce Congrès, nous avons eu la responsabilité d'organiser sur le département le 18<sup>ème</sup> Congrès Régional les 3 et 4 septembre au Chambon sur Lignon avec la présence de Laurent Mateu, délégué fédéral FO SPS.

Nous avons fait le choix avec les camarades de la santé d'un lieu atypique, un ranch où se côtoient les chevaux et les tipis dans un cadre champêtre. Je peux, aujourd'hui vous dire, que ce congrès a été une réussite pour les 130 militants qui étaient présents.

Vincent a ouvert ce congrès en rappelant le passé de résistance du Chambon sur Lignon en faisant le parallèle avec la situation internationale actuelle...

Pascale Guyot, secrétaire régionale santé, et Laurent Reyes, secrétaire régional des territoriaux, ont présenté leurs rapports d'activités respectifs en pointant les questions revendicatives : l'abrogation des retraites, l'augmentation des salaires et du point d'indice, la lutte contre l'austérité appliquée contre les services publics dont l'hôpital.

Plusieurs militants de la Haute-Loire siègent au nouveau bureau du Comité Régional :

- Annick AVIT, Laurent DUPIN, Nathalie RABILLOUD et Nicolas VEYSSEYRE au Bureau.
- Carine Quintin et moi-même aux contrôles des comptes
- Christophe Exbrayat à la commission des conflits

Sans rentrer dans le détail des débats, c'est un Comité Régional des services publics et santé uni et déterminé qui ressort de ce congrès.

Tous les délégués sont repartis bien décidés à mettre en œuvre ce mandat...

Merci à tous les camarades qui ont œuvrés au bon fonctionnement de ces deux congrès ! Dans la gestion logistique et conviviale...

Entre ces deux congrès et pendant, nous avons vécu une séquence politique inattendue, Une dissolution surprise, un été sans gouvernement avec un 1<sup>er</sup> ministre à la rentrée (encore un Michel) fervent défenseur de l'augmentation du temps de travail et qui défendait la retraite à 65 ans...

Un ministre de l'Intérieur qui voulait rétablir l'ordre, qui le veut toujours d'ailleurs.

Un ministre de la Fonction Publique qui voulait débureaucratiser à tous les étages... je parle de Kasbarian. Qui souhaitait aussi, nous imposer 3 jours de carence et 90% du traitement les 3 premiers mois en maladie... Sans parler de sa volonté de supprimer 100 000 postes dans la territoriale...

Le gouvernement Barnier, a multiplié les attaques contre les collectivités et les territoriaux. Il voulait et veut toujours, nous faire payer le quoi qu'il en coûte de Macron, par une baisse des effectifs sans précédent dans nos collectivités...

Nous en parlerons tout au long de cette AG, mais l'impact des décisions actuelles, comme la baisse de la prise en charge des 90 premiers jours de maladie à 90% du traitement, va peser lourd dans le porte-monnaie des agents de catégorie C...

En parallèle de cette séquence politique, nous avons bien sûr continué à militer avec les camarades de l'interpro de l'UD.

Le 26 octobre, nous nous sommes rendus au meeting national FO dans une salle parisienne archi-comble pour exiger l'abrogation de la réforme des retraites. Alors même que le gouvernement Macron-Barnier proposait de liquider les services publics ! Les camarades de tous les départements scandés, augmentation des salaires ! Non aux 60 milliards d'économies ! Défense de la sécurité sociale ! Abrogation de la réforme des retraites !

C'est ce que nous avons poursuivi avec les 180 adhérents FO 43 lors du Conseil Départemental du 8 novembre 2024, salle Balavoine, en présence de Frédéric Soulliot secrétaire confédéral de Force Ouvrière.

Lors de ce conseil départemental, j'ai exprimé au pupitre les inquiétudes des territoriaux. Les 5 milliards d'économie pour les collectivités qui vont devoir en 2025 réduire les budgets de fonctionnement, donc les salaires et les emplois... les premiers à sauter ce sont bien sûr les emplois précaires, mais aussi le non-renouvellement des départs... Ces économies sont d'actualité dans toutes les collectivités du département...

C'est lors de ce conseil départemental, que nous évoquions la nécessité dans le public comme dans le privé de rejoindre la grève des cheminots du 21 novembre et sa poursuite à partir du 11 décembre, si le gouvernement ne répondait pas aux revendications.

C'est aussi ce jour-là que Frédéric Soulliot reprenait le slogan de la fédération de fonctionnaires 3 jours de carence = 3 jours de grève.

Face à un gouvernement affaibli, les militants ont convenu que la situation était propice pour mobiliser...

Le 5 décembre, jour d'une belle mobilisation nationale, le gouvernement Barnier et ses ministres, dont le ministre de la fonction publique « Kasbarian », ont payé leur politique d'austérité. Une majorité de Député ont voté la censure du gouvernement ce jour-là.

Le lendemain, les organisations suspendent les 3 jours des mobilisations du 10, 11 et 12 décembre. Dans l'attente des orientations du nouveau gouvernement...

Aujourd'hui, force est de constater que Bayrou et ses acolytes font pire que leurs prédécesseurs

Concernant les retraites et la mise en place du conclave par le premier ministre, les territoriaux considèrent depuis cette annonce, que la place de FO n'était pas dans un conclave, qui ne prenait pas en compte notre revendication d'abrogation de la réforme. Les territoriaux se félicitent de la décision de notre confédération d'avoir quitté ce conclave.

Enfin, je souhaitais finir ce rapport, avant de conclure, par la mobilisation des Policiers Municipaux.

A compter du mois de septembre 2024 et suite à un décret du mois de juin qui permettait la mise en place du RIFSEEP chez les PM. Nous avons avec les camarades de la Ville du Puy élus au CST, dialogué avec la collectivité sans réussir à trouver un consensus. A l'issue de toutes ces réunions et en concertation avec l'ensemble des PM, nous avons décidé de déposer un préavis avec l'organisation d'une grève et d'un rassemblement le 12 décembre 2024. Cette grève, a permis dans la journée de trouver un accord avec la collectivité, pour une enveloppe globale d'augmentation de 18 000€ pour les 17 PM. Une belle victoire à mettre sur le compte de la grève unie.

La réussite de cette grève doit être un point d'appui pour faire aboutir les revendications de tous les territoriaux de Haute Loire en 2025 !

**Pour conclure** ce rapport d'activité...

Nous enregistrons une nouvelle progression de 7% en nombre d'adhésion par rapport à 2023. Notre travail au quotidien continu de porter ses fruits, la tendance en ce début 2025 est aussi en augmentation, il faut continuer notre progression et former les futurs militants pour y parvenir.

J'ai participé la semaine dernière, à une formation de secrétaire de GD en binôme avec Carine de la santé. Avec la volonté commune de développer ensemble nos structures. Nous allons proposer dans les semaines qui viennent au bureau du GD, un plan de développement pour nous permettre d'améliorer la visibilité de nos structures territoriales et de santé, dans la perspective des élections 2026.

Nous avons eu une année 2024 bien remplie, mais en 2025, il faudra montrer notre détermination au gouvernement concernant les retraites et à nos employeurs territoriaux localement notre volonté d'obtenir des avancées sur les salaires et nos conditions de travail.

2025 sera aussi une année importante pour la mise en place de la protection sociale complémentaire santé au 1<sup>er</sup> janvier 2026, en négociant le niveau de participation de nos employeurs.

Avec aussi en ligne de mire les élections professionnelles 2026 !

Mes camarades, restons unis et déterminés pour faire aboutir nos revendications.

Merci pour votre écoute

Vive le syndicat FO Agglomération 43

Vive le GD FO 43

Vive l'UD Force ouvrière